



ASSOCIATION PASSION JARDIN AU NATUREL

Compte rendu de l'atelier

« Réussites et insuccès au jardin en 2025 »

Du samedi 13 décembre 2025

Nous étions 16 participants à l'atelier « échecs et réussites au potager » ce samedi chez Marie Andrée et René Ringard.

Après l'accueil des participants par notre président, nous avons effectué un tour de table où chacun à tour de rôle a pu s'exprimer sur ses échecs et réussites de l'année.

Les échecs :

Semis de carottes : beaucoup de participants n'ont pas eu de carottes cette année. Attention aux périodes de semis ; à la façon de couvrir les graines (très peu de terre dessus) et au maintien humide des planches.

Repiquage des poireaux : Résultats très mitigés dans la mesure où certains ont quelques beaux spécimens et d'autres ou les repiquages ont végété et les légumes ne grossissent pas. Attention les poireaux en croissance aiment l'eau !

Les tomates : Là aussi des résultats très variables en fonction des variétés ; des jardins et peut-être des jardiniers ! Nécessité de traitements ? (biologiques bien sûr)

Les choux fleurs : Pas de soucis sur la reprise des plants mais de nombreux échecs sur la floraison. (Fleurs trop petites ou même inexistantes) Ici pas de solution miracle.

Les panais : Cela sera dû à une mauvaise conservation des graines.

Les réussites :

Cette année nous avons dans l'ensemble pu profiter de nombreuses courgettes, potirons, concombres et quelques belles planches de haricots.

Quelques remèdes à apporter :

Voici quelques suggestions.

Associations de légumes entre eux (Carottes avec poireaux....semis de radis avec les salades etc....)

Associations de fleurs et légumes (Œillets d'indes avec tomates et carottes...)

Pas de fumures tardives (un bon apport de fumier se fait à l'automne)

En règle générale le problème récurrent est celui de l'arrosage mais c'est un domaine trop vaste pour le finaliser ici (peut être le sujet d'un prochain atelier ?)

Propositions d'améliorations :

Voici quelques variétés sélectionnée par nos participants donnant de bons résultats :

Salades « Sierra »

Haricots « Busty » (obtention Thezier)

Carottes variété « rouge sang »

Pour terminer pourquoi pas un potager agréable et ludique : alterner fleurs et légumes (Cosmos sulfureux, pavots, lin etc.)

Tipis pour les haricots grimpants

Tournesols et maïs

Evocation des fruitiers :

Quelques remarques sur les pruniers souffrant soit de mauvaise taille ou d'absence de pollinisateurs
(il existe très peu de variétés auto-fertile !)

Evocation des fructifications de pommiers et poiriers soumises aux aléas climatiques et aux insectes porteurs de maladies (point noirs et pourrissement)

L'après-midi s'est terminé comme à l'accoutumé autour d'une collation toujours appréciée.

Merci à tous les participants de cet atelier.

Une mention toute particulière à Marie-Andrée et René pour leur accueil.